
Minuta de la Reunión CAAF 
Martes 24 de enero de 2023 

 12:30 a 13:30 hrs. 

Página 1 de 3 
 
 

 

 

Presidente: Dra. Marina Vicario (IPN) 

Secretario: Dr. Oscar Cárdenas (UDG) 
 
 

Asistentes:  
 
IPN Marina Vicario Presidenta del Comité de Aplicaciones 

UDG Oscar Cárdenas Secretario del Comité de Aplicaciones 

UASLP Rosalina Vázquez Coordinadora 

UNAM Rebeca Valenzuela Vocal 

UAEMEX Alberto Torres Invitado 

CUDI Martha Avila Coordinadora CUDI 

CUDI Rocío Cos Coordinadora CUDI 
 
 
Agenda del día. – 
 

1. Plan de Trabajo 2023 del Comité de Aplicaciones.pa 
2.  Infografías para los Servicios CUDI. CUDI. 

Postal FENIX 
Web FENIX 
Postal eduroam 
Web eduroam 
Postal Noc 
Web Noc 
Postal Conectividad de la RNEI 
Web Conectividad de la RNEI 
Postal CSIRT 

3. Avances del marco de procesos para las comunidades CUDI. 
4. Asuntos generales. 

Avances del marco de procesos para las comunidades CUDI. 

 
 
 



Minuta de la Reunión CAAF 
Martes 24 de enero de 2023 

 12:30 a 13:30 hrs. 

Página 2 de 3 
 
 

 

 

 
Puntos tratados. – 
 
Martha Avila da la bienvenida a la reunión y presenta la Agenda del Día. Rocio Cos presenta un resumen de la 
minuta de la sesión anterior. 

1. Plan de Trabajo 2023 del Comité de Aplicaciones.pa 

Martha Avila informa que trabajarán en el plan de trabajo del Comité de Aplicaciones para presentarse en la siguiente 
reunión de Consejo Directivo. Hay temas del año pasado muy avanzados, infografías para los servicios CUDI y el 
marco de procesos para las comunidades. Marina Vicario comenta la conveniencia de hacer una versión de la 
presentación al Consejo más ejecutiva, la trabajarán Martha Avila, Óscar Cárdenas y ella.  
 
Marina V comenta que considera conveniente retomar las reuniones que hacía CUDI (Primavera y Otoño), que eran 
eventos muy importantes, donde se hacía sinergia con los comités de infraestructura de redes. Sugiere poner en la 
agenda al menos una reunión presencial y en línea,que lo considera estratégico. Comenta si pudieran conseguirse 
patrocinios. Martha A menciona que en el Comité de Membresías se planteó que podría ser un evento virtual, que 
no requiere tanto presupuesto como el presencial. Se podría pensar en alguna actividad en la que se compartan los 
avances que se están haciendo a través de las comunidades, los grupos de trabajo de manera virtual. En este 
momento no sabe si se ppuede conseguir recursos para mover a tantos coordinadores. El costo aprox de las últimas 
sesiones que realizó CUDI, estuvo entre 600 o 700 mil pesos por reunión. Marina V comenta que podría hacerse 
una reunión anual CUDI, en modo virtual, donde debieran estar todos. Óscar Cárdenas menciona que las reuniones 
eran muy productivas y les permitían conocer lo que estábamos haciendo en  cada comunidades. Traían a más gente 
para incorporarse a CUDI, del sitio donde se hacía la reunión. Participaban mucho las universidades y había más 
académicos interesados en entrar a CUDI.  
Martha A comenta que REMERI realizó un evento virtual y presencial en la UDLAP. También se realizó la Jornada 
de Ciberseguridad, presencial en la Universidad de Guadalajara. Fue complicado conseguir personas que acudieran 
de manera presencial y se realizó con el presupuesto de patrocinios, pero en ambos casos era solamente un grupo.  
Rosalina Vázquez comenta que el evento de REMERI se realizó el año pasado en la ciudad de Puebla, por su 
décimo aniversario. Fue un evento híbrido. Tuvieron algunos problemas técnicos al inicio, pero el evento fue muy 
bueno, con muy buena asistencia, tanto presencial como remota. Apoya la idea de la reunión CUDI en modo híbrido, 
proponiendo sea en Ciudad de México, donde pudiera haber un mayor aforo de las universidades que están aquí, en 
en el Estado de México y quizás Hidalgo, Toluca, Puebla, los puntos más cercanos. Ella quizás se conectaría virtual. 
El auspicio puede ser de la UNAM o alguna otra en CDMX, de un solo día. Considera que retomar esas reuniones 
de manera anual e híbrida sería muy estratégico, muy bueno. Sugiere trabajar en buscar una universidad que pudiera 
ser anfitriona, trabajar la agenda y empezar a diseñar una convocatoria. Considera habría buena participación 
presencial, si se hace en un punto como en la Ciudad de México, por ejemplo. Martha A comenta que pueden incluirlo 
en el programa y que se vaya visualizando y quizás pudiera ser en el segundo semestre del año. Rosalina V sugiere 
que podría ser en junio. Marina V comenta que se está en un punto de inflexión de CUDI, que es estratégico porque 
toca reinventarse. Se cerró un capítulo importante de más de 20 años y considera que en esta nueva etapa se puede 
plantear una reunión bianual y eso puede ayudar mucho a reunir capacidad de organización. En el tema de la sede, 
sugiere que sea en la institución del Presidente del Consejo Directivo en turno, en este caso, pudiera ser en la UNAM. 
Propone explorar lo de los patrocinios, si cada Comunidad consigue para su paquete de membresía, sumando 
capacidad de patrocinios o de presencia del sector se podría ir resolviendo la parte económica. Se podría abrir un 
poco más la participación del público con algún costo de por medio, si se tiene una agenda interesante para ofrecer. 
Rosalina V comenta que se pueden cobrar los talleres especializados, como lo hace ANUIES, que son presenciales 
y se cobran, y junto con los patrocinios, considera si se podrían financiar algunas actividades. Propone que sean 
responsabilidades de la Presidencia que organiza este evento y que quede por escrito. Marina V comenta que está 
de acuerdo, se lo encomiendan al entrar y tiene hasta su salida para realizarlo.  
 
Martha A presenta el plan de trabajo que incluye la descripción de CUDI y de los tres Comités. Se incluye la imagen 
del backbone. También se incluye una diapositiva con los servicios de CUDI para su membresía. Después se 
describe el Comité de Aplicaciones y Asignación de Fondos y enseguida se presenta el Plan de de Trabajo, 
considerando el listado que se estaba manejando desde hace 2 años cuando Marina asumió la Presidencia, que 
consta de los siguientes puntos: 
 



Minuta de la Reunión CAAF 
Martes 24 de enero de 2023 

 12:30 a 13:30 hrs. 

Página 3 de 3 
 
 

 

 

1. Recolección de datos para caracterización del Comité. 
2. Regular la estructura, facultades, funcionamiento, operación, planeación, administración de desarrollo y control 

de las Comunidades CUDI. 
3. Estrategia de apoyo el Comité de membresía.  
4. Revisión y propuesta de actualización de Estatutos de la Corporación (que también se está proponiendo en el 

plan de trabajo de CUDI). 
5. Acciones informativas. 
6. Publicaciones.  
7. Participación en llamados de las fuentes de financiamiento para el desarrollo de proyectos nacionales e 

internacionales (Objetivo 2.2 del Plan de Trabajo CUDI 2023).  
8. Participar en iniciativas de proyectos regionales con RedCLARA. 
9. Desarrollar acciones para dar máxima visibilidad y difusión a los beneficios obtenidos a través de la membresía 

CUDI (Objetivo 7 del Plan de Trabajo CUDI).  
10. Organizar en forma colaborativa con los otros Comités CUDI una reunión en formato híbrido. 
 
Pasando al desglose de los puntos, se inicia con el punto 8 y 10 que describen lo siguiente: 

 
8. Participar en iniciativas de proyectos regionales con RedCLARA 
Martha A comenta que algunas comunidades ya han compartido sus actividades a realizar y ya las ingresó. Se 
enlistan los proyectos que se tienen: 
- Observatorio Iberoamericano de recursos de aprendizaje en áreas críticas para el desarrollo regional. 
- Certificación Internacional (Participa CUDI, RENATA y Colombia) 
- Proyecto Copernicus 
- BELLA II. 
 
10.Organizar en forma colaborativa con los otros Comités CUDI una reunión en formato híbrido. 
Características del evento: 

1. Evento híbrido 
2. Anual 
3. Sede en una universidad  
4. Patrocinios 
5. Talleres especializados con costo de recuperación 
6. Evento con costo para no miembros CUDI  
 

Se acuerda que esto queda como una primera propuesta. Martha A comenta lo terminan en la siguiente sesión, 
acotándose a los puntos que están pendientes, lo comparte en el WhatsApp y en el Drive.  

 
Martha A indica que en el tema de las infografías, pondrá en la página de CUDI un apartado en donde se puedan 
descargar las infografías de las comunidades y los servicios de CUDI que se han venido trabajando en los comités 
regionales, que aunque esos comités ya se decidió que no íban a trabajar en estas sesiones y las infografías no 
están validadas, les pasa el enlace para que las revisan y le indiquen si hay información no correcta y hay que 
cambiarla, sobre todo en el tema de sus comunidades. Señala que seguramente se van a ir reemplazando algunas 
infografías que se van a ir actualizando, pero estarán ahí y pueden hacer uso de ese material para quien lo requiera.  
 
Martha A comenta que en la próxima sesión presentarán alguna propuesta o avance del plan de trabajo y el tema 
del formulario, para que les vaya dando luz de lo que tienen que ingresar y trabajar. 
 
OBSERVACIONES 

 
 

 
Próxima Reunión: 

7 de febrero 
Elaboró: 

Rocío Cos (CUDI) 
 


